



CRÓNICAS

AntofaEduca celebra un año de impacto en la educación pública con innovaciones y liderazgo en las aulas

📅 30 de septiembre de 2024 👤 administrador

- *El programa ha capacitado a 220 profesores y ha promovido cambios significativos en 20 establecimientos de la región, con el apoyo de la Universidad de Tampere y el respaldo del Gobierno Regional y SQM.*

El programa AntofaEduca, impulsado por la Fundación Entrepreneur, cumple su primer año de intensa labor educativa en 20 establecimientos públicos de la región de Antofagasta, logrando avances significativos en la innovación pedagógica y en el fortalecimiento del liderazgo escolar. A través de este programa, se han capacitado a 220 docentes, con el objetivo de mejorar la calidad educativa en colegios públicos, poniendo un enfoque especial en la gestión de los directores, quienes son considerados los principales agentes de cambio en sus respectivas unidades educativas.

Patricio Martínez Quinzacara, director ejecutivo de AntofaEduca, expresó su satisfacción por los logros alcanzados durante este primer año de implementación. “Hoy estamos viendo las primeras innovaciones en los establecimientos intervenidos en las nueve comunas de la región. Algunos colegios ya han comenzado a modificar sus aviones educativos para que el programa deje de ser un piloto y se convierta en una capacidad instalada”, destacó.

Colaboración internacional y formación de directores.

Un aspecto clave del éxito de AntofaEduca ha sido la colaboración estratégica con la Universidad de Ciencias Aplicadas de Tampere (TAMK) de Finlandia, reconocida mundialmente por sus avances en educación. A través de esta alianza, 20 directores de la región han participado en un diplomado que incluye la visita de expertos finlandeses a Antofagasta, así como una pasantía de una delegación regional a Finlandia. Estas experiencias han permitido incorporar enfoques innovadores en la gestión educativa de los colegios participantes.

Además, el programa ha organizado encuentros, seminarios y conversatorios en la región con alta participación de docentes, directores y profesionales del ámbito educativo. Estas actividades, sumadas a las capacitaciones presenciales y en línea, han permitido llegar a todos los rincones de la región, promoviendo una cultura de mejora continua en el sistema educativo

público.

Hacia el AntofaEduca 2.0

Con miras a ampliar los alcances del programa, Patricio Martínez anunció que el equipo ya está trabajando en la formulación de «AntofaEduca 2.0», una nueva fase que incorporará a otros 20 establecimientos públicos, mientras que los colegios ya intervenidos buscarán generar una asociatividad con el Centro UC para fortalecer su proceso de evaluación y mejora continua. Para lograr estos nuevos objetivos, Martínez enfatizó la importancia del apoyo económico del Gobierno Regional y el respaldo de empresas como SQM Yodo Nutrición Vegetal, que financian los viajes y traslados de docentes y directores, fundamentales para el éxito del programa.

Apoyo y colaboración regional

El programa AntofaEduca cuenta con un sólido respaldo institucional que incluye a las universidades Católica del Norte (UCN), Santo Tomás (UST), de Antofagasta (UA) y el Centro UC, junto con el Laboratorio de Innovación Educativa de FabLab Atacama, la Red. de Líderes Educativos de Antofagasta y la Alianza Antofagasta. Esta red de colaboración ha sido fundamental para desarrollar y consolidar las innovaciones educativas en la región, con miras a instalar capacidades duraderas que impacten positivamente en la educación pública.

“Este primer año ha sido solo el inicio de un largo camino de transformación educativa. Nuestro objetivo es que las innovaciones introducidas en los colegios no solo permanezcan, sino que sirvan como modelo para otras instituciones educativas de la región y del país”, concluyó Martínez, reafirmando el compromiso de AntofaEduca de seguir trabajando por una educación pública de calidad.